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 La Paix... poursuis là...recherche là

Le 18/01/2025 a eu lieu au Mistral la journée de la vie spirituelle dont le
thème était la Paix. Mais qu'est-ce qu'être artisan de paix dans un
contexte qui nous dépasse et qui tend sans cesse vers la violence et la
guerre ?

Voici quelques notes de ce que j'ai retenu de cette journée :
Nous avons souvent une vision négative de la paix : la paix c'est
l'absence de guerre. La paix n'est pas opposée au conflit mais il s'agit
de travailler le conflit pour sa transformation.
Pour nous chrétiens la paix intérieure devrait être une priorité. Il faut
garder la paix au cœur. C'est illustré par une strophe du psaume 34 :
« Garde ta langue du mal, tes lèvres, des paroles trompeuses, évite le 
mal, fais le bien, recherche la paix...poursuis là... ».
Vincent Picard de la communauté San Edigio propose un chemin de
paix.
Nous assistons à l'éternisation des conflits : l'Ukraine, Israël et le
Hamas et à un nombre élevé d'autres conflits : Moyen Orient, Soudan,
Yémen. La guerre détruit tout, c'est la culture des armes de la force
pour tenter d'enrayer les conflits. Or on ne parvient jamais à s'arrêter,
c'est le cercle vicieux de l'affrontement. La tentation est grande de s'y
résigner. Il s'agit alors de ne pas enterrer le rêve de paix en travaillant
à cette mémoire en choisissant une culture de la paix opposée à la
culture de la guerre.
Nous pouvons chercher la paix en influençant les jeunes générations,
nous pouvons créer une école de la paix pour les enfants. La
spiritualité des religions est une source de paix. La paix passe par le
dialogue, par un travail de solidarité envers les plus pauvres (la guerre
est la mère de toutes les pauvretés) et par la prière au quotidien. C'est
l'unité des trois P : Paix, Pauvreté, Prière.
Nous pouvons engager le dialogue avec les non-chrétiens et les non-
croyants tout en croyant à la force de la prière.
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Ensuite nous avons eu à choisir deux ateliers, un le matin, l'autre l'après-midi parmi les six
ateliers mis en place : 
Le proche Orient et la Paix ou peut-on vivre paisiblement en pleine guerre ?
La paix dans la Bible ou l’Écriture peut-elle être une ressource sur un chemin de paix ?
La paix dans la vie spirituelle ou quel combat spirituel pour choisir la paix à la manière du 
Christ ?
Saint-François et la paix ou par la création de la fraternité comment a-t-il donné un visage 
à la paix ?
Vivre la paix dans une aumônerie de prison ou quelle a été ma participation pour 
contribuer à ce que des personnes détenues fassent un chemin de la solitude à 
l'échange ?
L'apaisement des conflits au sein des familles ou peut-on envisager d'apaiser les conflits 
familiaux et que propose la médiation familiale ?

L'après-midi la conférence de Xavier de Bénazet du réseau international Jésuite  a porté 
sur l'écologie et la paix ou en quoi la transition écologique et sociale est un chemin de 
paix ?
Il nous explique ce qu'est l'anthropocène, c'est la grande accélération dans le contexte 
autour de nous.
L'anthropocène et les conflits ceux ci liés à l'eau, le Nil ressource vitale est menacée
La désertification au Darfour (Soudan) au Sahel, c'est la perte des terres arables en raison
de la sécheresse et de la déforestation d'où perte de la biodiversité.
Le changement climatique : cinq ans de sécheresse ont contribué à la guerre en Syrie.
La montée des eaux dans le Pacifique
La pollution de l'eau, de l'air, des sols par les industries avec la prolifération des déchets 
toxiques (Niger et Nigeria)
La surpêche qui vide les fonds marins et qui oblige à faire l'élevage des poissons
Nous assistons à des migrations climatiques avec la montée des eaux, l’accès inégal aux 
ressources. Comment cultiver la paix dans ce contexte là ?
Entrer dans une vision relationnelle du monde qui est notre maison commune par 
l'écologie intégrale
Entrer en relation aux autres humains, aux autres qu'humains (les animaux), à soi et à 
Dieu, vision qui nous met en dialogue.
Nous poser la question : Quelle vision de l'homme est en moi ?
L'Espérance est le trésor de la foi chrétienne
La Résurrection c'est l'amour qui l'emporte sur la haine et la Vie sur la mort
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Nouvelles de la communauté
Nous avons eu à Noël 2024 une nouvelle messe pour et avec les enfants qui a été encore 
bien appréciée. Entre les parents, les grands-parents et les enfants il y a bien longtemps 
que nous n'avons pas été aussi nombreux à Saint-Luc. Nous en prévoyons une autre fin 
avril 2025.

Paola Ghigo est partie vers la maison du Père rejoindre son mari Roger et son fils 
Michaël dans la nuit du 28 au 29 décembre 2024, la nuit de la célébration de la Sainte-
Famille.
Elle avait fréquenté Saint-Luc avec son mari pendant de nombreuses années et peu après
le décès de Roger elle était entrée en maison de retraite.
Elle est décédée suite à une chute qui lui a occasionné un traumatisme crânien.
La célébration des obsèques a eu lieu à la chapelle de la maison de retraite de la Salette-
Montval là où elle a vécu les dernières années de sa vie.

J'ai choisi cette photo sur laquelle il y a Jeannette Reynaud en pantalon blanc à côté de 
Paola car Jeannette est partie elle aussi un peu plus d'un an avant Paola rejoindre son 
mari Jean-Pierre Reynaud dans la maison du Père.
Elle aussi était en maison de retraite à Salon-de-Provence. Elle y est restée quelques 
années avec Jean-Pierre, lui est parti le premier, Jeannette l'a suivi quelques mois après 
la même année, victime du Covid.

Décès de Claude Delange
Claude vient elle aussi de rejoindre la maison du Père vendredi 14 Février 2025. Elle avait
90 ans. Elle était chez elle depuis 7 longues années immobilisée dans un lit ne pouvant 
plus du tout se déplacer. 
A la cérémonie d'adieu ce jeudi 20 février il y a eu de nombreux témoignages.
L'évangile choisi de Luc ch 12 lui ressemblait parfaitement : « Restez en tenue de service,
votre ceinture autour des reins, et vos lampes allumées ». C'est ce que Claude a toujours 
fait. Elle avait eu beaucoup d'activités et d'engagements. Elle avait été élue Mocambi et 
s'était acquittée de cette responsabilité avec beaucoup de savoir faire pendant six ans à 
Saint-Luc.
Elle était arrivée  avec un petit groupe de personnes de Saint-Michel vers 1994, nous 
venions depuis environ un an de déménager depuis la rue Sainte-Cécile pour la rue Saint-
Pierre. Elle est restée avec nous jusqu'à ce que sa santé ne lui permette plus de se 
déplacer.
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Vincent Martine Douard et Claude pendant la célébration du jeudi-saint

Frère Charles-Emmanuel
Après avoir passé neuf mois dans la communauté de l'Atlas au Maroc, frère 
Charles-Emmanuel a réintégré son abbaye de profession à Tamié pour 
poursuivre sa vie de moine avec des frères.
Il nous a envoyé par mail la lettre de fin d'année 2024 de l'abbaye de Tamié 
qui a été complètement restaurée ainsi que l'activité des frères y résidant.

Carnet rose
Comme pour défier la mort des anciens ou des anciennes, un enfant est né, le 
petit Guillaume chez les Mouterde, le troisième garçon de Roland le 5/11/2024

                Un temps de prière est prévu pendant le Carême 2025 à Saint-Luc
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